

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

Mtro. Pablo Vázquez

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL FINANCIERO	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	A dos semanas del asesinato	El crimen de Ximena y José fue poco antes de las 8 de la mañana, y hasta unas 30 horas después, el secretario capitalino, <b>Pablo Vázquez, y la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Bertha Alcalde Luján, narraron en una conferencia de prensa cómo huyeron los atacantes sin mostrar una línea de tiempo con horas de la huida.</b> A los asesores de la jefa de Gobierno murieron porque hay cosas ocultas del gobierno capitalino sin resolver, que se arrastran desde que Brugada era alcaldesa en Iztapalapa.

SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
EL ECONOMISTA	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	Confrontados	Antes, por el intento de habilitar un albergue para migrantes en Tepito. Y recientemente, <b>por el fallido operativo en el multiforo Alicia. Las diferencias entre el Gobierno capitalino y la alcaldía Cuauhtémoc han quedado expuestas públicamente;</b> particularmente la intención del secretario de Gobierno, Cesar Cravioto, de socavar la autoridad de Alessandra Rojo de la Vega.
LA JORNADA	<a href="#">Artículo</a> Javier Aranda Luna	El Alicia: un refugio cultural bajo amenaza	<b>Un despliegue de aproximadamente 200 efectivos armados del Ejército Mexicano, GN y Secretaría de Seguridad Ciudadana, rodearon el Foro Alicia, desalojando por la fuerza a casi 400 personas que disfrutaban del concierto de Fermín Muguruza.</b> La jefa de Gobierno Clara Brugada, confirmó en la red social X que "los mandos responsables del sector han sido relevados de su cargo y las investigaciones continúan. La cultura es uno de los ejes de transformación de mi gobierno".

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
REPORTE ÍNDIGO	<a href="#">Redes de poder</a>	Buscan responsables	<b>El resultado de Morena en las elecciones locales en Veracruz no fue el presupuestado por la dirigencia nacional</b> encabezada por Luisa María Alcalde ni por el equipo de la gobernadora Rocío Nahle.
LA JORNADA	<a href="#">Editorial</a>	Estambul: fracaso previsible	<b>La segunda reunión de negociadores rusos y ucranios</b> , celebrada ayer en Estambul, concluyó en menos de una hora <b>sin acuerdos ni avances para un alto el fuego.</b>
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Por la presidencia de la Corte	<b>La presidencia</b> de la Suprema Corte de Justicia de la Nación está por definirse entre dos candidatos. Se trata de <b>Hugo Aguilar Ortiz y Lenia Batres Guadarrama.</b>
EL FINANCIERO	<a href="#">Confidencial</a>	Se deslindan ministras de acordeones	Las ministras <b>Lenia Batres, Yasmín Esquivel Loretta Ortiz</b> , quienes repetirán en el cargo tras la elección judicial, ya presentaron ante el INE escritos en el que <b>se deslindan de los acordeones.</b>
LA JORNADA	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván	A pesar de la baja votación, es válida la elección	Fue más intensa y contó con mayores recursos económicos la campaña que llamó a la abstención que la invitación a votar en la <b>elección del Poder Judicial del domingo anterior.</b>
24 HORAS	<a href="#">La divisa del poder</a> Adrián Trejo	Narrativa VS. realidad	Desde el Gobierno, el partido Morena quiere construir una narrativa de éxito de un proceso electoral federal a todas luces <b>fracasado dos elecciones locales en las que la oposición les borró la sonrisa.</b>
24 HORAS	<a href="#">Hechos y susurros</a> Dolores	Abstención	<b>El domingo 1 de junio, se llevó a cabo el proceso electoral para elegir ministros, magistrados y jueces</b> , la definición del nuevo Poder Judicial en toda la República y la elección de presidentes municipales, regidores de los estados de Veracruz y Durango.
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Autonomía relativa</a> Juan Zavala	¿Un éxito?	<b>Sorprende que a la Presidenta le haya parecido un éxito la elección.</b> Es claro que donde todos vimos casillas vacías. ella vio enormes filas de votantes.
BASTA	<a href="#">Fábulas</a> Sabina Berman	Una elección imposible	La iniciativa de cambiar a los jueces del Poder Judicial por otros nuevos era teóricamente buena. <b>El Poder Judicial que hemos tenido ha sido lejano a la gente y corrupto.</b>
EL FINANCIERO	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	¿Esto fue una elección?	<b>El cómputo de votos</b> para la Suprema Corte daba ayer tendencias que permiten decir que básicamente personas <b>ligadas al oficialismo integrarán esa instancia.</b>
LA JORNADA	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	Maquinaria y "acordeones" bajo batuta	<b>La maquinaria de Morena (a medio gas, respetuosa de la línea federal acordeonista a cambio de privilegios a poderes en los estados)</b> impulsó notablemente la elección de la mayoría de los próximos ocupantes de los asientos de la Corte.

## Síntesis informativa

03 de junio de 2025

24 HORAS	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	La fractura de Morena condena a Lenia y Yasmín	<b>Si se confirma su triunfo, vendrá un cambio radical en la Corte y se dará la alternancia ideológica</b> y de género al gusto de la 4T por lo menos no a la vista el sello lopezobradorista, como lo hubieran sido Lenia Batres y Yasmín Esquivel.
EL ECONOMISTA	<a href="#">La Gran carpa</a>	Piden anular el proceso	Tras la jornada electoral judicial, diversas organizaciones, como Sociedad Civil México, <b>pidieron anular el proceso por irregularidades</b> , baja participación y falta de legitimidad.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes políticos</a>	Contundente	<b>Claudia Sheinbaum no titubeó, 13 millones de votos en la elección judicial</b> es más de lo que logró cualquier partido opositor en 2024, dijo.
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Analiza Sheinbaum si asistirá a cumbre	<b>Que la presidenta Claudia Sheinbaum aún analiza si asistirá a la Cumbre del Grupo de los Siete</b> , que se llevará a cabo del 15 al 17 de junio en Alberta, Canadá, adonde fue convocada como invitada especial por el primer ministro Mark Carney.
LA CRÓNICA DE HOY	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Tropezón en Veracruz	La gobernadora <b>Rocío Nahle</b> emitió el mejor editorial sobre el desempeño de Morena en la elección municipal de Veracruz: <b>"Se aprende más de los tropezones"</b> .
EL UNIVERSAL	<a href="#">Bajo reserva</a>	Inconformes se montan en la movilización de la CNTE	<b>El plantón y movilizaciones que la CNTE han mantenido en la Ciudad de México</b> , y que han afectado a millones de capitalinos, es aprovechado por otros grupos de inconformes para protestar en contra de algunos gobernadores.
REFORMA	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Tormentas al interior de la 4T	Buen martes de intensas lluvias en la Ciudad de México y <b>tormentas eléctricas al interior de la 4T por el resultado de las elecciones del Poder Judicial</b> .
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Boquete a la 4T	Al parecer, los operadores de la 4T en Veracruz no calcularon las <b>consecuencias que tendría la ruptura que se produjo en los días previos a las campañas</b> , cuando el PT decidió caminar solo.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán	El desaire	<b>Esta fue la primera elección que Morena enfrentó</b> tras la desaparición pública de Andrés Manuel López Obrador.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	Alerta amarilla para Morena y aliados	<b>El monumental embuste de que van a "democratizar" el Poder Judicial</b> no fue imán suficiente para atraer votantes a las urnas. La gente no se lo tragó.
MILENIO	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	A la Corte, las teclas del acordeón	Los nueve candidatos a ministros de la Suprema Corte que aparecieron en los <b>acordeones distribuidos por el oficialismo son los mismos que van ganando en los cómputos distritales del Instituto Nacional Electoral</b> .
EXCÉLSIOR	<a href="#">Nudo gordiano</a> Yuriria Sierra	La película de ayer que nadie ve	La elección de ayer no fue un referéndum popular ni un momento de catarsis democrática. <b>Fue como casi todo en política, una batalla entre las sombras</b> .
MILENIO	<a href="#">Razones y pasiones</a> Elisa Alanís	"Acordeonazo judicial"	<b>La elección judicial registró abstencionismo que ronda 87% del padrón</b> . Y ni qué decir de los votos anulados. Y, es que, más allá de la partidización y las trampas.

## Síntesis informativa

03 de junio de 2025

EL UNIVERSAL	<a href="#">Serpientes y escaleras</a> Salvador García	Segundo indígena en la Corte y el freno a ministras	Entre los adjetivos maravillosos del gobierno, <b>el ruido intenso de una jornada electoral totalmente atípica el vacío del voto ciudadano</b> , la maquinaria de Morena se vio muy débil para el tamaño de los recursos movilizados.
MILENIO	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	Un (pequeño) balazo en el pie	<b>La destrucción del Poder Judicial como un tercer poder se ha consumado.</b> A decir por lo que hasta el momento reporta el INE, la Suprema Corte de Justicia y el nuevo Tribunal de Disciplina será integrado como el gobierno y su partido lo habían imaginado.
MILENIO	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	Las cuentas del éxito no me dan	<b>El porcentaje de participación del domingo para definir la mitad del Poder Judicial es la más baja de que haya registro en una elección federal</b> , con una media de 13 por ciento del Registro Nacional de Electores, que suma 99 millones 938 mil 607 ciudadanos.
LA RAZÓN	<a href="#">Bajo sospecha</a> Bibiana Belsasso	Un día sin gas	<b>Para el día de hoy y hasta el de junio está anunciado el paro nacional de distribuidores de gas.</b> Es una protesta masiva en todo el país.
EXCÉLSIOR	<a href="#">365 días</a> Ciro Gómez Leyva	La tramposa Corte del Acordeón	<b>El acordeón distribuido con mayor profusión por el oficialismo indicaba (exigía, imponía, ordenaba, úsese el verbo que se desee)</b> que en la boleta de candidatos a ministros de la Suprema Corte debía votarse por los números 34, 41, 43 y 48.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	Histórica, por abstención y votos nulos	<b>La elección fue un fracaso, enorme y costoso, en términos de legitimidad democrática, pero el gobierno logró su objetivo: tendrá el control del Poder Judicial con gente suya en todos los niveles</b> , desde la Corte hasta los jueces de distrito. Pero, con ello, se les acaba, también, la narrativa de que la justicia no funciona por herencias del pasado.
MILENIO	<a href="#">Pensándolo bien</a> Jorge Zepeda	Elección judicial: cuánto valen 13 millones	Más allá de los muchos problemas logísticos que enfrentó este proceso tan complejo, que sin duda existieron y habrá que corregir, <b>las acusaciones de ilegitimidad tienen que ver más bien con posturas políticas de opositores o detractores.</b>
EL UNIVERSAL	<a href="#">Historias de reportero</a> Carlos Loret	El discurso de Sheinbaum que me hubiera gustado	<b>Este domingo, México vivió una jornada electoral histórica que buscaba abrir las puertas del Poder Judicial a la voluntad popular</b> , con el propósito de hacerlo transparente, alejado de la corrupción, cercano al pueblo y más justo para todas y todos.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Juegos de poder</a> Leo Zuckermann	Elección judicial: un exitazo	<b>La reforma al Poder Judicial se realizó con dos propósitos fundamentales. Uno defenestrar a todos los jueces del país. de todos los niveles. tanto federales como locales.</b> Dos: poner en su lugar juzgadores que le deben el puesto a aquellos que movilizaron el escaso voto popular y, de esta forma, controlar políticamente al Poder Judicial.
MILENIO	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	El sainete y la victoria	<b>La elección del domingo fue más raquítica de lo esperado.</b> Su raquitismo prueba su fondo antidemocrático su impopularidad.

## Síntesis informativa

03 de junio de 2025

REFORMA	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	¿Todo un éxito?	Ni la elección fue un éxito, ni el pueblo decidió, ni México es el país más democrático. Al contrario, <b>nuestra nación ha dado un paso atrás en democracia.</b>
REFORMA	<a href="#">De Política y Cosas Peores</a> Catón	Chantajos	<b>La elección fue una farsa desairada y autoritaria; debilitado</b> , el régimen cede ante chantajes y agrava sus crisis.
EL SOL DE MÉXICO	<a href="#">A la sombra</a>	Crecimiento en las votaciones municipales	<b>Para nada gustó al interior de la 4T que el Movimiento Ciudadano, de Jorge Álvarez Máynez, y Acción Nacional, de Jorge Romero, presentaran un crecimiento en las votaciones municipales</b> , luego de que el morenismo esperaba arrasar las principales ciudades y, con ello, mostrar la solidez de su nueva dirigencia.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC